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ECOSOC: YAR Members Unite!

ECOSOC : Les membres de la YAR s'unissent !

     One of the six main organs of the United Nations: the United Nations Economic and Social Council (ECOSOC), hosted

a site event on April 6th, where different members of the researchers team got the opportunity to exchange and to share

their positions. Sue Vize, coordinator of the YAR initiative, emphasized the importance of allowing young minds and

experts to implement their voices in critical decisions across all spheres. 

     After months of hard work, dedication, and countless hours spent researching and developing their proposals, the first

team was able to submit their research through a policy brief. The Asia Pacific Well-being Team reveals in their survey of

university students in Asia-Pacific that the top barriers to accessing mental health services include “fear of confidentiality

and trust” and “cost of mental health treatment”. Moreover, their research concluded that without new policies and

recognition from institutions, the prevalence of mental health being a public health crisis, and aligning with that of a

“pandemic” is in fact high. As a result, the team has put a spotlight on the synchronization of SDG’s, particularly target

3.4: “reduce by one third premature mortality from non-communicable diseases through prevention and treatment and

promote mental health and well-being”. 

     With this update, we stress one notion: the data being collected is not based on just secondary research. Our

researchers depend on input and collective experiences of youth within their region. Various surveys are available to each

of you. Have you already participated in the surveys that are right for you? Here you have the opportunity to support the

different research teams with a few minutes of your time. Be there so that the teams can take the opportunity to do great

things. Here you have the possibility to participate in the surveys with different thematic focuses:

https://yar.bangkok.unesco.org/recruiting-research-participants/

https://yar.bangkok.unesco.org/recruiting-research-participants/


 L'un des six principaux organes des Nations Unies, le Conseil économique et social des Nations Unies (ECOSOC),
a accueilli un événement sur le site le 6 avril, où différents membres de l'équipe de chercheurs ont eu l'occasion
d'échanger et de partager leurs positions. Sue Vize, coordinatrice de l'initiative YAR, a souligné l'importance de
permettre aux jeunes esprits et aux experts de faire entendre leur voix dans les décisions critiques dans tous les
domaines. 
     Après des mois de travail acharné, de dévouement et d'innombrables heures consacrées à la recherche et à
l'élaboration de leurs propositions, la première équipe a pu soumettre ses recherches sous la forme d'une note
d'orientation. L'équipe "Asia Pacific Well-being Team" révèle dans son enquête auprès des étudiants
universitaires de la région Asie-Pacifique que les principaux obstacles à l'accès aux services de santé mentale
sont "la peur de la confidentialité et de la confiance" et "le coût des traitements de santé mentale". En outre, leur
recherche a conclu que sans nouvelles politiques et reconnaissance de la part des institutions, la prévalence de la
santé mentale en tant que crise de santé publique, et s'alignant sur celle d'une "pandémie" est en fait élevée. En
conséquence, l'équipe a mis l'accent sur la synchronisation des ODD, en particulier la cible 3.4 : "réduire d'un
tiers la mortalité prématurée due aux maladies non transmissibles par la prévention et le traitement et
promouvoir la santé mentale et le bien-être". 
     Avec cette mise à jour, nous insistons sur une notion : les données collectées ne sont pas basées sur une
simple recherche secondaire. Nos chercheurs dépendent de l'apport et des expériences collectives des jeunes de
leur région. Différentes enquêtes sont à la disposition de chacun d'entre vous. Avez-vous déjà participé aux
enquêtes qui vous conviennent ? Vous avez ici la possibilité de soutenir les différentes équipes de recherche en
leur consacrant quelques minutes de votre temps. Soyez là pour que les équipes puissent saisir l'occasion de faire
de grandes choses. Vous avez ici la possibilité de participer à des enquêtes portant sur différents thèmes :
https://yar.bangkok.unesco.org/recruiting-research-participants/.

The Day in the Life of a Youth Research: You can participate too!

Une journée dans la vie d'un jeune chercheur : Vous pouvez aussi participer !

Throughout the program, we have reached to youth researchers across all teams on

the MAD leadership platform, and other mediums, to invite them on the Day in the Life

of a Youth Researcher video. The video summarizes certain teams and the research

questions they’re aiming to tackle in their region, amidst the COVID-19 pandemic.

With one of the videos premiering in the ECOSOC event, we are glad to announce

that we will be making more videos, especially for the Global Conference this year,

later in June (more information below). In respect to the Global Conference, the next

YAR video will be dedicated to the five themes of the research areas across the

program, and will feature teasers of the team’s potential findings and takeaways. All

researchers are welcome to send in their videos to yar@unesco.org after viewing the

video format guidelines and procedure: https://docs.google.com/document/d/1ED-

1nDQxwb7JiTfr0lnNsTVyHIGlIzMkSer7EziDlBk/edit

Tout au long du programme, nous avons contacté les jeunes chercheurs de
toutes les équipes sur la plateforme de leadership MAD, et par d'autres moyens,
pour les inviter sur la vidéo "Day in the Life of a Youth Researcher". La vidéo
résume certaines équipes et les questions de recherche qu'elles cherchent à
aborder dans leur région, au milieu de la pandémie de COVID-19. L'une des
vidéos ayant été diffusée en avant-première lors de l'événement de l'ECOSOC,
nous sommes heureux d'annoncer que nous allons réaliser d'autres vidéos,
notamment pour la Conférence mondiale de cette année, qui se tiendra plus
tard en juin (plus d'informations ci-dessous). En ce qui concerne la Conférence
mondiale, la prochaine vidéo du YAR sera consacrée aux cinq thèmes des
domaines de recherche du programme, et présentera des extraits des résultats
et des conclusions potentiels de l'équipe. Tous les chercheurs sont invités à
envoyer leurs vidéos à yar@unesco.org après avoir pris connaissance des
directives et de la procédure relatives au format des vidéos:
https://docs.google.com/document/d/1ED-
1nDQxwb7JiTfr0lnNsTVyHIGlIzMkSer7EziDlBk/edit 

https://yar.bangkok.unesco.org/recruiting-research-participants/
mailto:mailto:yar@unesco.org
mailto:yar@unesco.org


Surveys and Significance: We need your input

Enquêtes et Signification : Nous avons besoin de votre avis 

As mentioned, surveys are vital to the findings and investigation of the YAR teams. To help the teams, you

can share and complete the survey of your region at this link: https://yar.bangkok.unesco.org/recruiting-

research-participants/.

 

Is your team still looking to distribute your surveys? Ghida from the Arab States team shares her advice

below:

“We diversified the types of contacts and media platforms and at the final stage we reached out to

influential social media handles to cover underrepresented states. I asked team members to write down all of

their contacts who would be helpful for the survey, and that includes personal and professional contacts and

networks. If you’re part of a network besides YAR, reach out to the network, too. Ask the coordinator to share

with youth listservs they have in the country. Include messaging in the survey promotion about YAR (feel free

to use what is on the website: https://yar.bangkok.unesco.org/).

Comme nous l'avons mentionné, les enquêtes sont essentielles pour les conclusions et les
investigations des équipes YAR. Pour aider les équipes, vous pouvez partager et compléter l'enquête
de votre région à ce lien : https://yar.bangkok.unesco.org/recruiting-research-participants/.
 
Votre équipe cherche-t-elle encore à distribuer ses enquêtes ? Ghida, de l'équipe des États arabes,
partage ses conseils ci-dessous :
"Nous avons diversifié les types de contacts et les plateformes médiatiques et, au stade final, nous
avons contacté des poignées de médias sociaux influents pour couvrir les États sous-représentés. J'ai
demandé aux membres de l'équipe de noter tous leurs contacts qui pourraient être utiles pour
l'enquête, et cela inclut les contacts et réseaux personnels et professionnels. Si vous faites partie
d'un réseau autre que le YAR, contactez-le également. Demandez au coordinateur de partager avec
les listes de diffusion de jeunes qu'ils ont dans le pays. Incluez un message sur YAR dans la promotion
de l'enquête (n'hésitez pas à utiliser ce qui se trouve sur le site web :
https://yar.bangkok.unesco.org/).

https://yar.bangkok.unesco.org/recruiting-research-participants/
https://yar.bangkok.unesco.org/
https://yar.bangkok.unesco.org/recruiting-research-participants/
https://yar.bangkok.unesco.org/


The Global Conference: Save the Date! 

La Conférence mondiale : Réservez la date ! 

YAR conference in June (28-30 June 2021)

Conférence YAR en juin (28-30 juin 2021)

The Global Conference will be the first global event to present and debate the results of this Initiative; by

youth, with youth, and for youth, which will be disseminated broadly across different sectors and

stakeholders – in a manner that is publicly accessible – to inform the design of solutions to how the crisis is

affecting youth around the world. The results will also be used as a basis to promote policy dialogue at all

levels and to help update and adapt public youth policies at country and local levels to improve youth

prospects and engagement. 

Thematically, the Conference will discuss inclusive and demographic-sensitive (attuned to gender, age, and

socio-economic status) responses to the impact of COVID-19 in five key areas affecting youth development

prospects: Well-being, youth-led action, learning, human rights, use of technology

Geographically, the Conference will enable interregional, North-South-South dialogue among a diversity of

stakeholders. It will also provide space for regional and sub-regional discussions to address specificities and

particular trends therein.

The Global Conference will take place over 3-days as an online rolling event composed of four main

segments that will seek to capture attention in all regions. It will employ innovative practices for data

presentation and youth-led research communication (for e.g. storytelling; science webcomics; elevator pitch

or slam poetry; digital platform with open ready-to-use data for different stakeholders, among others).

 

As always, we hope to see you there! 

La conférence mondiale sera le premier événement mondial à présenter et à débattre des résultats de
cette initiative, par les jeunes, avec les jeunes et pour les jeunes, qui seront largement diffusés dans
différents secteurs et auprès de différentes parties prenantes - d'une manière accessible au public -
afin d'éclairer la conception de solutions à la façon dont la crise affecte les jeunes dans le monde
entier. Les résultats seront également utilisés comme base pour promouvoir le dialogue politique à
tous les niveaux et pour aider à mettre à jour et à adapter les politiques publiques de la jeunesse aux
niveaux national et local afin d'améliorer les perspectives et l'engagement des jeunes. 

Thématiquement la conférence discutera des réponses inclusives et démographiques (adaptées au
sexe, à l'âge et au statut socio-économique) à l'impact de COVID-19 dans cinq domaines clés affectant
les perspectives de développement des jeunes : Le bien-être, l'action menée par les jeunes,
l'apprentissage, les droits de l'homme, l'utilisation des technologies.
Sur le plan géographique, la conférence permettra un dialogue interrégional, Nord-Sud-Sud entre
une diversité de parties prenantes. Elle offrira également un espace pour des discussions régionales
et sous-régionales afin d'aborder les spécificités et les tendances particulières de ces régions.

La conférence mondiale se déroulera sur trois jours sous la forme d'un événement en ligne continu
composé de quatre segments principaux qui chercheront à capter l'attention dans toutes les régions.
Elle fera appel à des pratiques innovantes en matière de présentation des données et de
communication de la recherche menée par les jeunes (par exemple, narration, bandes dessinées
scientifiques, "elevator pitch" ou poésie slam, plateforme numérique avec des données ouvertes et
prêtes à l'emploi pour différentes parties prenantes, entre autres).
 
Comme toujours, nous espérons vous y voir ! 


